

**Antrag der B90/Die Grünen Weingarten**

**24.1.2026**

Sehr geehrter Herr OB Moll,  
sehr geehrte Damen und Herren der Stadtverwaltung,  
liebe Kolleginnen und Kollegen im Gemeinderat,

für meine Fraktion B90/die Grünen möchte ich einen Antrag auf Prüfung des Einsatzes von Studierenden der Pädagogischen Hochschule oder Auszubildenden des Instituts für soziale Berufe für die Betreuung von Kindern im Rahmen der Einführung des Ganztagesanspruchs stellen.

**Beschlussvorschlag:**

Die Verwaltung wird beauftragt, die Einführung des Einsatzes von Studierenden der PH oder Auszubildenden des IfsB für die Betreuung von Kindern im Rahmen der Einführung des Ganztagesanspruchs zu prüfen. Hierzu soll über die Jugendstiftung Baden-Württemberg die Inanspruchnahme des Jugendleiterprogramms geprüft werden.

**Begründung:** Für die Umsetzung des Ganztagesanspruchs an Grundschulen benötigt Weingarten zusätzliches Personal. Durch den Schulträger (Stadt Weingarten) könnte bei der Jugendstiftung Baden-Württemberg finanzielle Mittel für den Einsatz von Studierenden der PH und deren Bezahlung beantragt werden. Hiervon können die studentischen oder pädagogischen Kräfte in Ausbildung bezahlt werden für Hausaufgabenbetreuung, Mittagsessenbetreuung, Unterstützung bei Pausenzeiten und ähnlichem. Dies würde nicht nur die qualitative Betreuung der Kinder verbessern, sondern auch den Studierenden wertvolle Praxiserfahrung bieten.

Ein Semesterplan würde eine kontinuierliche und zuverlässige Betreuung gewährleisten und den Studierenden die Möglichkeit geben, ihre theoretischen Kenntnisse in der Praxis anzuwenden.

Die Abrechnung der Stunden erfolgt durch Stundenzettel über die Stadt Weingarten.

Die Schule in Wilhelmsdorf praktiziert dieses Modell, Studierenden der PH Weingarten arbeiten in Wilhelmsdorf und durch unsere Kontakte zu den Studierenden wissen wir, dass es Interesse an einem Einsatz in Weingarten gibt.

Die Synergieeffekte zwischen der theoretischen Ausbildung der Studierenden und der praktischen Arbeit mit Kindern würden zu einer Win-Win-Situation für alle Beteiligten führen. Die Kinder profitieren von einer hochwertigen Betreuung, die Studierenden erhalten wertvolle Praxiserfahrung, und die Stadt Weingarten kann ihr Angebot im Bereich der Ganztagesbetreuung qualitativ und quantitativ verbessern.

Dieses Programm würde auch einen wichtigen Beitrag zur Umsetzung der Bildungsziele und Chancengleichheit in Weingarten leisten und die Attraktivität der Stadt für Familien und junge Menschen erhöhen.

Hermine Städele

<https://jugendbegleiter.de/programm/>